
Промышленное произ-
водство в РФ выросло в ян-
варе-сентябре 2014 года по 
сравнению с аналогичным 
периодом 2013 года на 1,5 
процента. Об этом сообща-
ется в материалах Росстата. 
Рост промпроизводства в 
сентябре 2014 года по срав-
нению с сентябрем 2013 года 
составил 2,8 процента.

            *     *     *
Глава администрации 

президента Сергей Иванов 
считает, что российские 
санкции, затронувшие им-
порт деликатесов, волнуют 
0,01 процента населения, 
проживающего в пределах 
Садового кольца. В качестве 
альтернативы он предложил 
делать фуа-гра из россий-
ских гусей, а норвежского 
лосося заменить на чилий-
ского или азиатского.

            *     *     *
Министр обороны США 

Чак Хейгел считает, что аме-
риканским военнослужащим 
следует быть готовыми к 
тому, чтобы встретиться ли-
цом к лицу с российскими 
войсками. По его словам, 
Соединенным Штатам при-
дется иметь дело «с ревизи-
онистской Россией, стоящей 
у порога НАТО, с ее совре-
менной и боеспособной ар-
мией».

            *     *     *
Президент России Вла-

димир Путин поддержал 
предложение о необходимо-
сти сделать паузу в постоян-
ном выпуске новых учебни-
ков. «Всем хочется издавать 
учебники. Это очень при-
быльный вид деятельности, 
и им дай волю, они бы каж-
дый месяц издавали новые 
учебники», – сказал он на 
форуме ОНФ по вопросам 
образования. 

            *     *     *
Федеральная таможен-

ная служба России сообщи-
ла о перекрытии крупного 
канала контрабанды сала 
с Украины. По данным ве-
домства, им удалось найти в 
Белгородской области склад 
с 40 тоннами свиного сала и 
три грузовых автомобиля, 
в которых контрабандисты 
пытались провезти еще бо-
лее пяти тонн продукта. 

            *     *     *
Участники рамочной 

конвенции ВОЗ по борьбе 
против табака, собравши-
еся в Москве, практически 
единогласно проголосовали 
за повышение доли акциза 
от стоимости сигарет до 70 
процентов (без учета НДС). 
Если Россия ратифицирует 
это решение, то средняя сто-
имость пачки сигарет может 
повыситься до 216 рублей.
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  К 600-летию Опочки

Открыл торжественный вечер глава Опочецкого района 
Ю.А.Ильин. Юрий Артамонович пожелал опочанам успе-
хов во всех начинаниях, процветания, здоровья. Глава 

района перечислил известных людей, чьи имена непосредствен-
но связаны с нашим краем, и выразил надежду, что Опочка и 
впредь будет славиться на всю Россию. 

Далее со словами приветствия и поздравлениями выступил 
депутат областного Собрания депутатов Б.Г.Полозов. Он отме-
тил, что Опочка – это город-воин, город-крепость, город-купец, 
город-труженик. В разное время Опочка входила в состав Ленин-
градской, Калининской, Великолукской областей, затем Псков-
ской, но она никогда не теряла своего имени и значимости. Опоч-

ка в истории России это не только точка на карте, это город с 
600-летней историей, который знает и видел многое. 

После поздравления главы администрации города А.И.Дол-
гоносова состоялось чествование победителей конкурса «Моя 
усадьба», который проводился городской администрацией. В 
номинации «Мой дом» первое место присуждено В.А.Рыбкиной, 
второе – О.С.Петровой, третье место заняла С.Г.Петрова. В 
номинации «Наш любимый двор» 
О.Б.Алексеева заняла первое место 
и Е.В.Дзешко – второе. В номинации 
«Молодая семья» первое место у семьи 
Алексеевых, второе – у семьи Елисее-
вых. Все победители получили денеж-
ные сертификаты на сумму 25000, 15000 
и 10000 рублей. Организаторы вырази-
ли надежду на продолжение конкурса и 
отметили, что чем больше опочан будет 
участвовать в нем, тем чище, уютнее и 
красивее станет наш город.

Задумка режиссера Т.Н.Архипо-
вой концертной программы под на-
званием «Веков связующая нить» 
состояла в том, чтобы зрители не 
только увидели отдельные номе-
ра самодеятельных артистов, но и 
вспомнили или впервые познако-
мились в интересной, музыкальной 
форме с важными историческими 
событиями нашего города. Театр 
«Кавардак» показал театрализо-
ванную постановку «Опочецкие за-
рисовки». Здесь был и литовский 
князь Витовт, и граф Чернышев, и 
императрица Екатерина Великая, 
и многие другие. Зрители заочно 
побывали и на шумной, веселой 
ярмарке в честь престольного 

праздника Опочки Покрова Пресвятой Богородицы…
Вели концертную программу Любовь Антонова и Антон Спи-

ридонов. В этот вечер свои музыкальные поздравления дарили 
народный хор ветеранов, Т.Лупач и М.Николаев, М.Сазончикова, 
народный хор русской песни, Е.Золотцева, Д.Петров, «Опоча-
не», В.Акшонова, В.Викторов. Хор учащихся ДШИ (руководитель 
Л.В.Нетреба) исполнил «Гимн Опочки». Поздравил опочан с 

праздником и преподнес свой колоритный музыкальный подарок 
народный фольклорный коллектив из Великих Лук «Вереница». Не 
менее интересными были и танцевальные номера ансамбля спор-
тивного танца «Фантазеры» (руководитель Л.С.Антонова), хорео-
графического ансамбля «Шанс» (руководитель Е.В.Ануфриева) и 
образцового хореографического ансамбля «Сборинки» (руководи-
тель Т.В.Иванова).

В этот вечер также были подведены итоги литературно-музыкаль-
ного конкурса «Люблю тебя, моя Опочка». Награждение проходило 
в номинациях «Проза», «Поэзия», «Публицистика» и «Музыкальное 
сочинение». Победителями стали Г.А.Гореловский, Л.Н.Матвеева, 
В.И.Аверьянов, М.С.Яковлева, З.А.Чернева и С.Я.Нечаева. Специ-
альный приз за поэму «В Опочке юной» получил А.Е.Николаев.

Завершилась праздничная программа разноцветным салютом 
из хлопушек.

Л. Федорова.

«МОЙ ГОРОД САМЫЙ ЛУЧШИЙ НА ЗЕМЛЕ…»
И неба синь, и солнце золотое,
И речки гладь люблю я неспроста.
Я здесь родился и горжусь тобою, 
Мой милый город, родина моя!

14 октября в зале Опочецкого районного центра культуры состоялся
большой праздничный концерт, посвященный 600-летнему юбилею нашего города
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   Благотворительность

Несколько лет подряд в 
гости к воспитанникам 
Опочецкой специальной 

(коррекционной) школы-ин-
терната приезжает  благотво-
ритель из Австрии, предста-
витель фонда «Маленькие 
сердца» (Kleine Нerzen) Па-
скаль Вайер. Дети всегда с не-
терпением ждут этих встреч, 
так как знают, что каждый при-
езд госпожи Паскаль несет им 
много радости и  положитель-
ных эмоций. Женщина с боль-
шим сердцем, всегда  энергич-
ная, эмоциональная, успевает 
за свой короткий визит  зара-
зить и детей, и взрослых верой 
в чудо и надеждой на то, что   
каждое маленькое сердце со-
греет большое сердце надеж-
ного  австрийского друга.

Надежды детей Паскаль 
Вайер подкрепляет конкрет-
ными делами. Проект «Рож-
дественский ангел», который 
уже третий год  реализует 
Kleine Нerzen, нашел для каж-
дого воспитанника этой шко-
лы и еще трех детских домов 
области настоящего  друга 
и помощника. Теплое слово, 
фотография, рассказ о своей 
жизни, заботливые расспросы 

и, конечно, подарки к Рождеству 
и дню рождения ребенка – то, 
что согревает каждое детское 
сердечко.

В самом разгаре реализация 
нового проекта – капитальная 
реконструкция школьной сто-
лярной мастерской. Уходя на 
каникулы, дети видели старое, 
разрушенное временем здание, 
а первого сентября на этом же 
месте уже стояли стены новой, 
современной мастерской. 

1 октября в Опочецкой кор-
рекционной школе-интернате 
встречали свою давнюю знако-
мую – президента благотвори-
тельной ассоциации из Австрии 
«Маленькие сердца» Паскаль 
Вайер. Целью ее приезда было 
проверить, как идет строитель-
ство столярной мастерской. 
В этот день на строительный 
объект прибыли представитель 
подрядной организации ООО 
«Монтажспецстрой» Владимир 
Алексеевич Зимин и начальник 
отдела управления образова-
ния Псковской области Алек-
сандр Вилович Ковтун. Были 
обсуждены рабочие моменты и 
осмотрено возведенное здание. 

В школе в этом году много 
учеников в младших классах. 

Для них Паскаль Вайер готовит 
большой новогодний сюрприз 
– реализацию нового проекта 
«Шаг за шагом к взрослой жиз-
ни».  К новому году в школе по-
явится большая игровая ком-
ната с огромным количеством 
развивающих и обучающих 
игрушек.   Вместе с воспита-
телями дети смогут в игровой 
форме осваивать азы профес-
сий: продавца, парикмахера, 
повара, столяра и других, что, 
несомненно, поможет воспи-
танникам школы-интерната 
быстрее и лучше социализи-
роваться в современном мире. 

Начало занятий в новой 
столярной мастерской пла-
нируется в марте 2015 года, 
ребята и педагоги обещали от-
благодарить  Паскаль своими 
трудовыми успехами и подел-
ками.

Директор школы-интерната 
Людмила Николаевна Чушева 
выразила надежду, что это не 
последняя встреча:    

- Мы верим, что на этом 
наше сотрудничество с Kleine 
Нerzen   не заканчивается и 
воспитанников школы ждет 
еще много сюрпризов и до-
брых дел. 

НОВАЯ ВСТРЕЧА ДАВНИХ ДРУЗЕЙ

        Пенсионный фонд информирует

     Профилактика

В  ЦЕНТРЕ  ВНИМАНИЯ 
АНТИНАРКОТИЧЕСКОЙ 

КОМИССИИ

Был заслушан отчет глав-
ного специалиста отдела 
образования, физической 

культуры и спорта о работе ад-
министрации Опочецкого рай-
она С.А.ПАклИНА по пропа-
ганде здорового образа жизни, 
развитию физической культуры 
и спорта среди населения рай-
она, а также среди молодежи и 
несовершеннолетних за период 
с 1 сентября 2013 года по 1 сен-
тября 2014 года. 

Сергей Александрович отме-
тил, что вся спортивно-массовая 
работа строится в рамках му-
ниципальной программы «Раз-
витие физической культуры и 
спорта в Опочецком районе на 
2014 год». 457 детей и подрост-
ков в возрасте от 6 до 18 лет за-
нимаются в секциях баскетбола, 
гандбола, спортивного туризма, 
танцевальной аэробики, на-
стольного тенниса, общей фи-
зической подготовки и других. За 
отчетный период проведено 39 
физкультурно-массовых и спор-
тивных мероприятий, в которых 
приняли участие 1400 человек.

О состоянии работы органов 
местного самоуправления по 
обеспечению соблюдения фе-
дерального законодательства о 
запрете доступа обучающихся 
через сеть Интернет к  матери-
алам, содержащим информа-
цию о способах  приобретения, 
приготовления и употребления 
наркотических средств, психо-
тропных веществ и курительных 
смесей, рассказал заместитель 
главы администрации района 
В.И.ПОлУляХ. Он подчеркнул, 
что во всех образовательных 
учреждениях установлены кон-
тентные фильтры, и доступ 
детей к материалам, содержа-
щим информацию о способах 
приобретения, приготовления 
и употребления наркотических 
средств, блокируется.

Главный специалист отдела 
образования, физической культу-
ры и спорта администрации рай-
она О.В.ФЕДОРОВА доложила 
о состоянии работы в образо-
вательных учреждениях района 
по организации мероприятий с 
целью профилактики злоупотре-
бления психоактивными веще-

ствами в детско-подростковой 
среде и формирования у  обуча-
ющихся образовательных учреж-
дений установки на ведение здо-
рового образа жизни. Всего, как 
сообщила Ольга Владимировна, 
в 2013 году проведено 95 подоб-
ных мероприятий с охватом 372 
человек, за первое полугодие 
2014 года – 104 мероприятия с 
охватом 424 человек. Благодаря 
работе по профилактике нарко-
мании за год уменьшилось коли-
чество детей «группы риска» в 
школах с 73 до 57.

О работе по выявлению и 
уничтожению дикорастущих 
наркосодержащих растений на 
землях сельскохозяйственно-
го, общего назначения, лесного 
фонда, на земельных участ-
ках сельскохозяйственного ис-
пользования в составе земель 
населенных пунктов, придо-
мовых территориях сообщила 
начальник отдела сельского хо-
зяйства и охраны окружающей 
среды администрации района 
М.П.ХАРькОВСкАя.

Марина Петровна отметила 
в своем выступлении, что ди-
корастущих наркосодержащих 
растений на территории нашего 
района в 2014 году выявлено не 
было.

В заключение заседания 
районный педиатр М.В.ЗАГАН 
ознакомила членов антинарко-
тической комиссии с результата-
ми проведеного тестирования на 
предмет выявления в образова-
тельных учреждениях курящих. 
Тестирование было проведено 
в гимназии. Протестировано 
419 человек. Среди учащихся 
1-4 классов выявлено 6 курящих 
(вполне возможно, что кто-то из 
них является пассивным куриль-
щиком, то есть, к примеру, вды-
хает дым в квартире, где курят 
родители); среди учащихся 5-8 
классов – 20 курящих; в 9-11 
классах – 14 курящих. Марина 
Владиславовна особо обратила 
внимание на то, что тестирова-
ние не наносит никакого вреда 
детям и уклоняться от него не 
имеет смысла. Оно будет про-
должено в образовательных уч-
реждениях района.

И. Гомонова.

Состоялось очередное заседание 
антинаркотической комиссии Опочецкого района

Пенсионеры Псковской 
области, получившие 
единовременную вы-

плату средств пенсионных 
накоплений, смогут вновь об-
ратиться за ней не ранее, чем 
через пять лет со дня предыду-
щего обращения за данной вы-
платой. Эта норма начнет дей-
ствовать с 1 января 2015 года*.

Как пояснили в управле-
нии ПФР в Опочецком рай-
оне, если человек получил 
единовременную выплату в 
2014 году, то в следующий раз 

он сможет обратиться за ней в 
2019 году (при условии, что за 
этот период у человека продол-
жали формироваться пенсион-
ные накопления).

В нашем районе пенсионные 
накопления в виде единовремен-
ной выплаты получили 582 чело-
века. Из них 149 человек – в 2014 
году. Средний размер выплаты 
составил 5680,36 рубля.

Пенсионные накопления 
формируются:

- у граждан 1967 года рожде-
ния и моложе, 

- у мужчин моложе 1953 года 
рождения и женщин моложе 
1957 года, за которых с 2002 по 
2004 год работодатели уплачи-
вали страховые взносы на на-
копительную часть трудовой 
пенсии, 

- у участников Программы 
софинансирования пенсий.

С 1 июля 2012 года граж-
дане, у которых формируются 
пенсионные накопления и ко-
торые вышли на пенсию, мо-
гут обратиться с заявлением в 
Пенсионный фонд или НПФ (в 

зависимости от того, где форми-
руются пенсионные накопления) 
о назначении и выплате средств 
пенсионных накоплений. При 
этом пенсионные накопления 
могут выплачиваться в виде 
единовременной выплаты (по 
новым правилам она будет вы-

плачиваться один раз в пять 
лет), срочной пенсионной вы-
платы (выплачивается еже-
месячно в течение минимум 
10 лет) и накопительной части 
трудовой пенсии (выплачива-
ется пожизненно вместе с пен-
сией).

Единовременную выплату средств пенсионных накоплений 
пенсионеры Псковской области могут получить один раз в пять лет

*Федеральный закон от 21.07.2014 №216-ФЗ «О внесении 
изменений в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации и признании утратившими силу отдельных законо-
дательных актов (положений законодательных актов) Россий-
ской Федерации в связи с принятием федеральных законов «О 
страховых пенсиях» и «О накопительной пенсии».



21.10.2014 3

Праздничные встречи

Встреча получилась одно-
временно и душевной, 
и красивой, и веселой, 

и музыкальной. Официаль-
ные поздравления директора 
и представителей админи-
страции колледжа сменялись 
концертными номерами, юмо-
ристическими миниатюрами, 
шутками-эспромтами. В адрес 
педагогов прозвучало много 
теплых слов благо-
дарности и добрых по-
желаний. А директору 
колледжа, кандидату 
исторических наук, от-
личнику народного про-
свещения Валентине 
Васильевне Карповой 
студенты даже вручили 
специально изготов-
ленную, эксклюзивную 
медаль как лучшему ди-
ректору.

Заместитель дирек-
тора по производствен-
ной работе, отличник на-
родного просвещения Татьяна 
Ивановна Смирнова отметила 
в своем выступлении профес-
сиональные успехи студентов 
социально-педагогического от-
деления. В первую очередь она 

назвала студентов выпускных кур-
сов, которые отличились, давая 
уроки на практике в школе и во 
время летней практики в лагере 
«Звездный». Все уроки на «от-
лично» провели Мария Андреева, 
Елизавета Кучеренко и Наталья 
Нилова. А руководство лагеря 
выразило благодарность и награ-
дило грамотами Антона Петрова, 
Олега Табачникова, Елизавету 

Кучеренко и Екатерину Митрягину. 
Были отмечены и еще несколько 
студентов других курсов, которые 
показали хорошие результаты на 
пробной практике. 

Успех очень важен. Он ста-

новится стимулом 
для новых целей, 
стремления идти 
вперед к достиже-
нию еще больших 
высот, и тогда, под-
черкнула Татьяна 
Ивановна, учебный 

год не превратится в хождение по 
мукам. 

Вся программа строилась 
под девизом «Педагог + студент 
= творчество». Звучали песни, 
шуточные новости образования, 

педагогическая реклама, была 
разыграна сценка «Отелло и Дез-
демона», в которой муж дольше 
не может терпеть жену-учитель-
ницу, вечно занятую подготовкой 
к урокам, проверкой тетрадей и 
прочими школьными заботами, 
не оставляющими времени на 
домашние дела и заботу о своем 
благоверном. На «ура» приняли 
зрители и народные миниатюры 
из жизни колледжа. 

Заместитель директора по 
учебной работе, почетный ра-
ботник среднего профессио-
нального образования Любовь 
Егоровна Забейда не стала в 

предпраздничный день допекать 
студентов нравоучениями и на 
волне веселого настроения дала 
им несколько вредных советов в 
стиле Г.Остера.

Затем студенты устроили эк-
замен для педагогов, с которым 
все справились на «отлично». 
Мастер производственного обу-
чения Александр Еремпьевич 
Петров исполнил песню под гита-
ру и прочел несколько юморесок. 
Поразило всех выступление пре-
подавателя физкультуры Ольги 

Исаковы Кремлевой. Она по-
казала несколько акробати-
ческих упражнений, которые 
и молодым-то далеко не всем 
удаются. В свои 57 лет (она 
специально, завершив высту-
пление шпагатом, подчеркнула 
свой возраст) преподаватель 
сохраняет идеальную спор-
тивную форму и показывает 
пример студентам, к чему надо 
стремиться.

Итоги дизайнерского кон-
курса «Модный приговор для 
учителя» на лучший костюм 
для педагога подвела заме-
ститель директора по воспи-
тательной работе, почетный 
работник среднего профессио-
нального образования Татьяна 
Олеговна Поливара. Победи-
тели и призеры получили не-
большие подарки. 

В шуточном ключе прошел 
педсовет, выступления для 
педагогов на котором готови-
ли студенты. А завершилась 
встреча битвой частушечников, 
посвященной Году культуры.

Из многочисленных прозву-
чавших в этот вечер пожеланий 
хотелось бы еще раз повторить 
фразу: «Пусть в жизни каждого 
будет побольше синонимов сло-
ва «успех» и как можно меньше 
его антонимов». 

н. ИЛьИна.      

СЛОВА БЛАГОДАРНОСТИ ПЕДАГОГАМ 
И ПЕРВЫЕ УСПЕХИ СТУДЕНТОВ

Накануне Дня учителя в Опо-
чецком индустриально-педа-
гогическом колледже состо-
ялась праздничная встреча 
педагогов и студентов. 

Событие

Псковскую делегацию из шести педагогов, победителей кон-
курсов лучших учителей в рамках приоритетного нацио-
нального проекта «Образование» и победителей конкурса 

«Учитель года Псковской области», возглавила вице-губернатор 
области Вера Васильевна Емельянова. Приятно отметить, что в 
состав делегации входил и представитель Опочки – заслуженный 
учитель России Ольга Сергеевна Григорьева. 

С приветственным словом, открывая торжественное меро-
приятие, к педагогам всей нашей огромной страны обратился ми-
нистр образования и науки Российской Федерации Д.В.Ливанов. А 
большого хрустального пеликана победителю конкурса (учителю 
из Татарстана) вручали вице-премьер О.Ю.Голодец, Д.В.Ливанов 
и ректор МГУ В.А.Садовничий.

Отметили на торжестве и еще один юбилей – 90-летие «Учи-
тельской газеты». Одним из ведущих церемонии был редактор 
настольной газеты всех учителей Петр Положевец, которому вру-
чили знак «Почетный работник общего образования Российской 
Федерации».

Лучших педагогов страны поздравили в этот день известные 
артисты – Диана Гурцкая и Глеб Матвейчук, Тамара Гвердцители, 
Лариса Долина, оперная певица Хибла Герзмава, артисты балета 
Большого театра и лучшие детские музыкальные и танцевальные 
коллективы Москвы. 

Впечатлениями о поездке в столицу поделилась 
О.С.Григорьева. Она отметила особую атмосферу признания вы-
соких заслуг педагогов, царившую в зале, и замечательную кон-
цертную программу, номера которой переплетались с официаль-
ными речами и поздравлениями. 

ЛУЧШИЕ УЧИТЕЛЯ ПОБЫВАЛИ В МОСКВЕ
5 октября, в День учителя, в Москве проходила торжественная церемония награждения 

победителей конкурса «Учитель года России». Юбилейный 25-й конкурс было решено от-
метить особо. И потому на торжество пригласили лучших учителей из разных регионов 
России. Праздник проходил в Кремлевском Дворце.
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        Краеведческие чтения

«РОДНОЙ  ЗЕМЛИ  ИСТОРИЯ  ЖИВАЯ»

Первый день историко-
краеведческих чтений 
почти полностью был 

отдан юным исследователям 
и краеведам. Перед началом 
работы к собравшимся в зале 
ОРЦК обратился заместитель 
главы администрации района 
В.И.Полулях. Он особо под-
черкнул, что из малых крупиц 
складывается великая исто-
рия, потому так важны узкие 
темы, выбираемые юными 
исследователями и их руково-
дителями. И напутствовал ре-
бят словами: «Дорогие юные 
друзья! Любите и изучайте 
историю своего края, своей 
страны!»

Всего в этот день участники чте-
ний прослушали восемь емких, со-
держательных докладов, семь из ко-
торых представили учащиеся школ: 
Марина Толмач (Глубоковская шко-
ла, руководитель Т.Н.Груздева), Да-
ниил Андреев, Даниил Ефимов и 
Влада Федорова (школа №4, руко-
водитель О.С.Григорьева), Алексей 
Морозов (Матюшкинская школа, ру-
ководитель Е.А.Евдокимова), Ольга 
Позднякова (гимназия, руководитель 
С.В.Матвеева), Ксения Заковряжина 
(специальная (коррекционная) школа-
интернат, руководитель Е.А.Семенова). 
С работой Даниила Андреева наши 
читатели уже смогли познакомиться в 
праздничном выпуске «Красного мая-
ка». Исследование Даниила Ефимова 
о Лукинской церкви мы опубликуем в 
ближайшее время. 

Интересно, что поводом к иссле-
дованию под названием «Маршал 
А.И.Еременко и освобождение опочец-
кой земли», представленному Ольгой 
Поздняковой, послужило помещенное 
в июльском номере районной газеты 
(18.07.2014 г.) поздравление Татьяны 
Андреевны Еременко, дочери марша-
ла, Героя Советского Союза Андрея 
Ивановича Еременко. 

Нельзя не отметить и работу глу-
бочанки Марины Толмач. Под руковод-
ством учителя истории, заслуженного 
учителя России Татьяны Николаевны 
Груздевой она собрала немало фак-
тов, воспоминаний, фотографий, отно-
сящихся к работавшей до начала 1959 
года Глубоковской машинно-трактор-
ной станции.

Немало потруди-
лись и другие ребята, 
представившие на суд 
зрителей свои работы. 
А завершился день вы-
ступлением историка и 
краеведа Нины Михай-
ловны Кург, которая 
рассказала о фото-
графе П.А.Кузнецове, 
фотоснимки которого 
хранятся в краеведче-
ском музее. 

Опочан и гостей го-
рода, собравшихся на 
историко-краеведческие чтения «Родной 
земли история живая» во второй день 
в районной библиотеке, приветствовал 
глава района Юрий Артамонович Ильин. 
Он тепло поблагодарил всех краеведов 
за их неоценимый труд, благодаря кото-
рому возвращаются из небытия имена 
людей, внесших заметный вклад в стро-
ительство, развитие и процветание опо-
чецкого края, открываются памятники и 
мемориальные доски. 

- Ваши труды не будут пылиться на 
полках, – заверил Юрий Артамонович, – 
они обязательно будут включаться в про-
грамму для изучения в школах. 

Также глава района пообещал, что 
администрация района и впредь будет 
поддерживать историко-краеведческую 
деятельность, и пожелал всем участни-
кам чтений, проходящих в год славного 
юбилея Опочки, творческой работы.

Директор ОРЦК Галина Петровна 
Евдокимова, поздравляя всех присут-
ствующих с красивой юбилейной датой, 
отметила вклад культуры района в про-

ведение праздничных мероприятий, по-
казала выпущенную к юбилею книгу об 
Опочке и вручила всем участникам чте-
ний (и докладчикам, и слушателям) в 
качестве небольших сувениров цветные 
буклеты – информацию для туриста с 
картой-схемой современной Опочки.

Всего в этот день с докладами вы-
ступили десять человек. Их сообщения 
касались самых разных тем. К приме-
ру, кандидат исторических наук, доцент 
Великолукской государственной ака-
демии физической культуры и спорта 
Д.А.Белюков представил исследование 
о последователях уроженца нашего 
края А.Д.Петрова и шахматной жизни 
Псковской губернии в конце XIX – нача-
ле XX века. Заведующая отделом Пу-
стошкинского историко-краеведческого 
музея Е.Д.Юринова рассказала о зем-
ляках – участниках русско-японской вой-                         
ны, научный сотрудник Псковского му-
зея-заповедника Ю.Г.Конов – о боевом 
пути участника Великой Отечественной 
войны опочанина Бориса Федоровича 

Кучерова. Доктор исторических наук, 
профессор Псковского государственно-
го университета Л.Я.Костючук предста-
вила доклад «А.И.Белинский – учитель 
и воспитатель молодежи (к проблемам 
образования в начале XXI века)», в ко-
тором не просто поставила в пример 
истинного педагога, но и заметила, как 
важно сегодня строить систему воспи-
тания на подобных примерах.

Особо хотелось бы отметить вы-
ступление Т.Н.Груздевой. Ее рассказ 
о священнике Глубоковской церкви 
В.Г.Розанове, причисленном к лику 
святых, вызвал живой интерес. Татья-
ной Николаевной проделана огромная 
работа по установлению фактов био-
графии отца Василия, документов и 
фотографий, а также уникальных ри-
сунков, дающих возможность предста-
вить себе, как выглядело село в поза-
прошлом веке. 

Историк и краевед А.В.Кондратеня 
познакомил с общественными органи-
зациями Опочки и Опочецкого уезда 
начала XX века. 

Также свои исследования пред-
ставили искусствовед-архитектор, 
член-корреспондент Академии архи-
тектурного наследия, член Союза архи-
текторов России И.И.Лагунин (о Лукин-
ской церкви), методисты Пушкинского 
музея-заповедника В.Г.Никифоров (о 
сельце Павлихине) и Э.А.Узенев 
(об опочецком земском исправнике 
И.А.Васюкове), ведущий методист 
Центра противопожарной пропаганды 
и связи с общественностью (г.Псков) 
Л.А.Фролова (об опочецких исправни-
ках начала прошлого века). 

И надо сказать, что подчас возника-
ли дискуссии, тут же следовали инте-
ресные дополнения, предложения про-
должить исследования по отдельным 
направлениям. Некоторые материалы 
будут опубликованы на страницах на-
шей газеты.

Завершились историко-краеведче-
ские чтения экскурсией в древнее село 
Велье Пушкиногорского района. 

н. ИЛьИна.   
            

Традиционные историко-краеведческие чтения запланированы были в этом году настолько мас-
штабными, что их программу решили разбить на два дня. Проводились они накануне празднования 
славной даты – 600-летия Опочки. И потому в адрес опочан прозвучало немало поздравлений. 

Сессия

16 октября состоялась внеоче-
редная 36-я сессия Собрания депу-
татов Опочецкого района. В работе 
сессии приняли участие глава района 
Ю.А.Ильин, его заместители, началь-
ники отделов администрации, замести-
тель прокурора района А.А.Федоров. 
Перед рассмотрением основных во-
просов повестки дня сессии председа-
тель районного Собрания депутатов 
О.В.Василевский вручил удостовере-
ние депутата И.Е.Лукьяновец. 

В начале сессии депутаты занялись 
вопросами бюджета. Они подтверди-
ли опросное голосование по решению 
Собрания депутатов от 30 сентября, а 
затем рассмотрели изменения в бюд-
жете района, предложенные замести-
телем главы районной администрации 

– начальником финансового управления 
В.Л.Строцкой. Доходная часть бюджета 
увеличилась на 2 млн. 189 тыс. 858 руб-
лей, что стало возможным как за счет по-
ступления финансовых средств из бюдже-
та области, так и вследствие  увеличения 
собственной доходной базы. Дополни-
тельные деньги будут использованы на 
повышение с 1 октября заработной пла-
ты муниципальным служащим, приобре-
тение оргтехники для сферы культуры и 
другие цели. 1 млн. 400 тыс. рублей на-
правляются на приобретение котла для 
МУП «Теплоэнерго».

В дальнейшем депутаты утвердили 
отчет о поступлении и расходовании 
денежных средств на проведение сен-
тябрьских муниципальных выборов в 
районное Собрание. На эти цели было 

израсходовано 25 тыс. рублей.
На сессии внесены изменения в 

структуру районной администрации. 
Теперь в ее состав включен отдел му-
ниципального контроля. Как пояснил 
глава района Ю.А.Ильин, при этом чис-
ленность работников не увеличивается, 
а происходит перераспределение муни-
ципальных служащих внутри админи-
страции.

Депутаты, руководствуясь законо-
дательством Псковской области, уста-
новили размеры должностных окладов 
муниципальных служащих с 1 октября 
2014 года, а также утвердили порядок 
заключения соглашений между админи-
страцией Опочецкого района и админи-
страциями поселений. На сессии были 
рассмотрены и другие вопросы.

ДЕПУТАТЫ РАССМОТРЕЛИ ДВЕНАДЦАТЬ ВОПРОСОВ
ПРАЗДНИЧНЫЙ 
ВЫПУСК ГАЗЕТЫ 

ЕЩЕ ЕСТЬ
В редакцию обратились опоча-

не, которые не успели купить празд-
ничный выпуск «Красного маяка» 14 
октября, с вопросом, где это можно 
сделать. 

Как стало известно, не все тор-
говые точки, распространяющие 
«Красный маяк», полностью распро-
дали газету, поэтому не стесняйтесь 
спрашивать. Некоторое количество 
экземпляров имеется и в редакции 
(кабинет №12).   

Спрашивали – 
отвечаем
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         В центре внимания

- Что скрывается за термином «имущественные 
налоги, уплачиваемые физическими лицами»? 

- Имущественные налоги, уплачиваемые физиче-
скими лицами, это транспортный налог, земельный 
налог и налог на имущество физических лиц.

- как и кто рассчитывает сумму налога? 
- Обязанность по исчислению сумм имущественных 

налогов физических лиц возложена на налоговый ор-
ган, на территории которого находится (зарегистриро-
ван) объект налогообложения или состоит на налоговом 
учете налогоплательщик (для транспортного налога).

Суммы налогов исчисляются
 следующим образом: 

•	 по транспортному налогу: как произведение соот-
ветствующей налоговой базы и налоговой ставки 
в отношении транспортных средств, имеющих 
двигатели; налоговая база определяется как 
мощность двигателя транспортного средства 
в лошадиных силах;

•	 по земельному налогу: как произведение кадастро-
вой стоимости земельных участков, признава-
емых объектами налогообложения (налоговая 
база), и налоговой ставки;

•	 по налогу на имущество физических лиц: как 
произведение инвентаризационной стоимости 
имущества (налоговая база) и налоговой ставки.
При исчислении имущественных налогов учитыва-

ется размер доли налогоплательщика в праве владения 
имуществом и количество месяцев в отчетном периоде, 
за который производится расчет.

- какие ставки применяются при исчислении 
налогов и какими льготами могут воспользоваться 
налогоплательщики – физические лица?

- Ставки по транспортному налогу устанавлива-
ются законами субъектов Российской Федерации, а 
ставки по земельному налогу и налогу на имущество 
физических лиц – нормативно-правовыми актами ор-
ганов местного самоуправления. Льготы по данным 
налогам установлены как на федеральном, так и на 
местном уровне. Более подробную информацию об 
установленных ставках и льготах можно посмотреть 
на сайте ФНС России при помощи интернет-сервиса 
«Имущественные налоги: ставки и льготы».

Если остановиться на отдельных льготах, то можно 
отметить, что по транспортному налогу предоставля-
ются льготы в виде пониженных ставок для участников 

Великой Отечественной войны и инвалидов I и II групп 
по транспортным средствам с мощностью двигателя до 
75 л.с., с года выпуска которых прошло более 10 лет, 
а также для приемных родителей и некоторых других 
категорий граждан. 

По налогу на имущество физических лиц освобожде-
ны от уплаты налога пенсионеры, получающие пенсии, 
назначаемые в порядке, установленном пенсионным за-
конодательством Российской Федерации, инвалиды I и II 
групп, участники гражданской и Великой Отечественной 
войн, других боевых операций, военнослужащие и не-
которые другие категории граждан. 

При расчете земельного налога предусмотрено 
уменьшение налоговой базы на необлагаемую налогом 
сумму в размере 10000 рублей на одного налогоплатель-
щика на территории одного муниципального образова-
ния в отношении земельного участка, находящегося в 
собственности, постоянном (бессрочном) пользовании 
или пожизненном наследуемом владении, для Героев 
Советского Союза, Героев Российской Федерации; ин-
валидов, имеющих I группу инвалидности, а также лиц, 
имеющих II группу инвалидности, установленную до 1 
января 2004 года; инвалидов с детства; ветеранов и 
инвалидов Великой Отечественной войны, а также вете-
ранов и инвалидов боевых действий и других категорий. 

Кроме того, в ряде муниципальных образований пре-
дусмотрены дополнительные льготы для отдельных 
категорий налогоплательщиков.

Необходимо отметить, что использование льготы по 
налогам носит заявительный характер, поэтому физи-
ческие лица, имеющие права на льготы, обязаны само-
стоятельно представить документы, подтверждающие 
такое право, в налоговые органы по месту нахождения 
объектов недвижимости и транспортных средств.

- А если гражданин хочет проверить начисленные 
суммы, где узнать ставки имущественных налогов? 

- Подробную информацию об установленных в 
Псковской области ставках и льготах по имущественным 
налогам в конкретном муниципальном образовании 
можно узнать, воспользовавшись интернет-сервисом 
«Имущественные налоги: ставки и льготы» на сайте www.
nalog.ru или по телефону 8 (81138) 2-01-17. 

- каковы сроки уплаты имущественных налогов 
за 2013 год? 

- Налогоплательщики – физические лица должны 
уплатить транспортный налог, земельный налог и налог 

на имущество физических лиц не позднее 5 ноября 
2014 года.

- как узнать о суммах задолженности по имуще-
ственным налогам?

- Если вы хотите получить информацию об объ-
ектах имущества и транспортных средствах, о суммах 
начисленных и уплаченных налоговых платежей, о 
задолженности по налогам перед бюджетом, контроли-
ровать состояние расчетов с бюджетом, распечатывать 
налоговые уведомления и квитанции на уплату нало-
говых платежей – общайтесь с налоговой инспекцией 
через интернет-сервис «Личный кабинет налогопла-
тельщика для физических лиц», который размещен на 
официальном сайте ФНС России. Зарегистрироваться 
в сервисе предельно просто, достаточно обратиться с 
заявлением в любую налоговую инспекцию, имея при 
себе паспорт. Бланк заявления предоставит налоговый 
орган. В течение нескольких минут вам будет сформи-
рована регистрационная карта, содержащая логин и 
первичный пароль, останется лишь поменять пароль 
(на постоянный), который будет известен только вам, 
и пользоваться интернет-сервисом.

- какие новшества ожидают налогоплательщи-
ков в следующем году? 

- Согласно Федеральному закону от 2.05.2014 г. №52-
ФЗ «О внесении изменений в первую и вторую части 
Налогового кодекса РФ» налогоплательщики – физиче-
ские лица обязаны проинформировать налоговые органы 
о принадлежащем им на праве собственности объекте 
недвижимого имущества, земельном участке или транс-
портном средстве в случае неполучения ими налогового 
уведомления на уплату налога по данному имуществу.

- Тогда поясните, в какой ситуации гражданин 
обязан сообщить о принадлежащем ему имуществе?

- Налогоплательщик обязан представить сообще-
ние в случае, если он никогда не получал налоговое 
уведомление с момента владения данным имуществом, 
никогда не уплачивал налог за данное имущество и 
у него имеются правоустанавливающие документы 
либо документы, подтверждающие государственную 
регистрацию транспортного средства.

- Что произойдет, если налогоплательщик пред-
ставит в 2015 году сообщение в отношении принад-
лежащего ему имущества?

- Тогда первым налоговым периодом, с которого 
мы начислим ему налог, будет 2015 год. Три предыду-
щих года ему «прощаются». Такое положение будет 
действовать два года, 2015 и 2016. Это своего рода 
налоговая амнистия, побуждающий мотив для налого-
плательщика об информировании нас о принадлежа-
щем ему имуществе.

- Согласно новому закону за сокрытие инфор-
мации о наличии объектов налогообложения соб-
ственникам грозит штраф?

- Если налогоплательщик не сообщит нам об име-
ющемся имуществе до 1 января 2017 года, перестает 
действовать «льготная» норма о том, что налог исчис-
ляется только за один год, и исчислять налог мы будем 
опять за три года. А также мы будем обязаны применить 
специальную налоговую санкцию, предусмотренную 
пунктом 3 статьи 129.1 Налогового кодекса РФ, в раз-
мере 20% от суммы налога по этому объекту.

Телефоны «горячей линии» по начислению и 
уплате имущественных налогов: 8 (81138) 2-01-32, 
2-01-36.

О  НАЛОГАХ  НА  ИМУЩЕСТВО, 
НАЛОГОВЫХ  ЛЬГОТАХ  И  ИЗМЕНЕНИЯХ 

В НАЛОГОВОМ  ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ
как уже сообщалось, 25 октября межрайонная 

инспекция ФНС России №4 по Псковской 
области проводит День открытых дверей 

для налогоплательщиков – физических лиц (с 
9.00 до 18.00). Специалисты налоговой службы 
помогут узнать, нет ли у обратившегося задол-
женности по имущественным налогам, помогут 

разобраться во всех вопросах, связанных с 
начисленными налогами.

О порядке исчисления и сроках уплаты 
имущественных налогов за 2013 год в ин-
тервью нашей газете рассказала началь-

ник межрайонной ИФНС России №4 
по Псковской области Татьяна 
Николаевна ВЛАДИМИРОВА. 

        Служба 01

Прошедший сентябрь по области 
ознаменован увеличением чис-
ла пожаров от неисправностей 

печного отопления и электроотопи-
тельных приборов. 48% всех пожаров 
произошли именно по этим двум причи-
нам, а 19% сентябрьских пожаров – из-
за неосторожного обращения с огнем. 

Как сообщили работники отделения 

Госпожнадзора по Опочецкому району, 
пожарные ПЧ-20 также выезжали на вы-
зовы, связанные с возгораниями, причи-
нами которых были отопительные при-
боры.

Последний случай произошел 11 ок-
тября. В деревне Сенютино произошло 
возгорание сажи в дымоходе бани. Хо-
зяева вовремя заметили это, приняли 

меры к тушению огня и вызвали пожар-
ных, поэтому большого ущерба удалось 
избежать.    Отопительный сезон только 
начался, а ведь впереди морозы…

Как правило, неисправная печь, на-
рушение требований пожарной безопас-
ности при топке печей, использование 
самодельных электрообогревателей, по-
вышение нагрузки на ветхие электросети – 

все это становится причинами пожаров. 
Поэтому работники Госпожнадзора 

убедительно рекомендуют провести 
профилактику печного отопления и ис-
пользовать обогревательные приборы 
только заводского изготовления.    

 (материал подготовлен 
совместно с отделением Госпожнадзора 

по опочецкому району).
 
  

ПОХОЛОДАЛО – ПОЖАРОВ СТАЛО БОЛЬШЕ


